
VERBALE N. 5 - A. S. 2017/18 
 
Alle ore 14.30 del giorno 15 dicembre 2017, nella sede dell’ITC Einaudi, Viale Michelangelo 16/B, si 
riunisce il Collegio dei Docenti dell’ISIS Einaudi Ceccherelli, presieduto dal Dirigente Scolastico 
prof. Carlo Maccanti con i seguenti punti all’ordine del giorno: 
 
1. Approvazione del verbale della seduta precedente ; 

2. Progetti Educativi Specifici e sanzioni disciplinari; 

3. Rete A.T.L.A.S.(progetti e attività); 

4. Progetti “ promozione immagine”e “bar didattico”; 

5. Offerta linguistica; 

6. Orientamento e outcomes; 

7. Varie ed eventuali. 
 
Dopo la verifica del numero legale delle presenze, il Dirigente pone all’approvazione il verbale 
della seduta precedente, inviato ai docenti tramite posta elettronica.  
      

Il Collegio dei Docenti 
DELIBERA ALL’UNANIMITÀ (Delibera n.14) 

l’approvazione del verbale relativo alla seduta precedente 
                                              
In relazione al 2° punto all’o.d.g., il D.S. ricorda la circ. del 30/10/2016 in cui si parlava di spirito 
correttivo ed educativo da intraprendere nei confronti degli alunni in situazione di cattiva 
condotta con proposte di attività di recupero sociale svolte alla San Vincenzo De Paoli , di una 
ferma osservanza delle regole, osservazione orari, uso del cellulare, un abbigliamento consono , 
didattica più laboratoriale ecc. A questo punto viene letta la circ. n. 125 del 7 dicembre 2017 sulle 
norme disciplinari in cui si invitano tutti i docenti a mantenere identica linea di condotta nella 
tenuta della classe con la comunicazione che in seguito ad inadempienze verrà elevata loro 
contestazione d’addebito. Si accenna, anche, alla necessità di nominare una seconda figura 
responsabile del fumo per il Ceccherelli e ad un tavolo d’intesa con il Comune e Associazioni 
(Caritas, Centro Giovani, Pubblica Assistenza etc.) per un allargamento che vada oltre la San 
Vincenzo De Paoli. Si fa riferimento, poi, ad una proposta dei Servizi Sociali del Comune di 
Piombino con un modulo di segnalazione del disagio riferito ai ragazzi senza legge 104. 
 
Per il 3° punto, in relazione alla creazione della rete A.T.L.A.S.(Alberghieri del Litorale Area Sud ), si 
costituirà il progetto Team “Eccellenze”(masterclass) per le classi IV. Gli alunni con le tre migliori 
pagelle del nostro istituto saranno ospitati nelle  sedi degli altri due istituti, il Foresi di Portoferraio 
nell’ambito della pasticceria e il Bernardino Lotti di Massa M.ma in quello di sala-bar. Viceversa 
per gli altri due istituti .In tutti e tre gli stessi alunni si troveranno a fare esperienza di una lezione 
diversa da quella ordinaria curricolare. In programma c’e, anche, per la fine di questo a. sc. la 
presentazione di un ricettario storico attraverso una collaborazione tra insegnanti di  Storia e 
quelli di Cucina , con tre menù epocali: Etrusco per Piombino, Medioevale per Massa M.ma, 
Napoleonico per Portoferraio .Tutto questo con l’auspicio di una promozione del lavoro svolto,in 
apertura del prossimo a.s., attraverso la realizzazione di un banchetto per turisti che alla fine del 
loro tour possano trovare un tavolo con questi prodotti e dépliants. 
 



A questo punto si fa riferimento al D.Lgs. 13 Aprile  2017 n.61 che prevede la tendenza a 
privilegiare e rafforzare l’impianto laboratoriale negli Istituti Alberghieri per la cui utenza risulta 
gravosa la parte di programma da svolgere in classe. Il nuovo decreto riduce anche di un’ora le 
materie dell’asse storico sociale nel biennio: storia-geografia-diritto. Sulla prima questione che 
vedrebbe come proposta, già elaborata da altri istituti, la soppressione delle ore di fisica nelle 
classi prime e di chimica nelle classi seconde per dare spazio ad un’ora di cucina e un’ora di sala in 
entrambe le classi, si instaura una vivace discussione. Il docente di fisica prof. Mengozzi fa 
presente che questa materia può fornire le basi per una cucina di tipo molecolare, quindi errore 
toglierla. Il prof. Zeuli, ins. di sostegno per questo anno, ma anche prof. di sala-bar, ritiene invece 
giusta la soluzione per un allineamento a livello nazionale. Il prof. Fosco, docente di matematica, 
referente RSU ritiene che in questo modo si dia adito sempre di più alla presenza di agenzie 
formative regionali e chiede di far richiesta al MIUR per poter avere un maggior numero di ore 
professionalizzanti senza tagli e senza conseguente perdita di posti di lavoro. 
La prof. Orlando, docente d’inglese e Funzione Orientamento, sottolinea per il Ceccherelli la scarsa 
presenza di genitori e alunni durante la giornata di Open Day e l’aggravarsi del problema qualora 
non si riuscisse più a garantire le ore di IeFP e di conseguenza la  qualifica nella classe 3° in seguito 
al mancato implemento delle ore di laboratorio. A questo punto il D.S. mette a votazione la 
mozione sull’abolizione delle 2 ore di fisica in prima e 2 ore di chimica in seconda. 
 

Il Collegio dei Docenti 
DELIBERA A MAGGIORANZA (Delibera n. 15) 

con 23 a favore, 34 contrari, 14 astenuti 
il mantenimento della situazione attuale senza il taglio delle ore di Fisica e Chimica 

 
Riguardo alla riduzione di un’ora nell’asse storico sociale nel biennio, si propongono tre opzioni da 
mettere ai voti: 1) Soppressione di un’ora di geografia nella classe 1°; 2)Soppressione di un’ora di 
diritto nella classe 1°; 3)Soppressione di un’ora di Storia in 1° o 2° classe. 
 

Il Collegio dei Docenti  
DELIBERA A MAGGIORANZA (Delibera n.16) 

Con 8 a favore della 1° opzione, 8 a favore della 
2°, 46 a favore della 3°, 10 astenuti 

la soppressione di un’ora di Storia nella classe 1° 
 
La prof. Girolami ins. di Acc. Turistica, ne approfitta per ricordare a chi si occupa di realizzare i corsi 
IeFP di lavorare per ottenere nel nostro Istituto la qualifica mancante di Accoglienza Turistica. 
 
Per il 4° punto, il D.S. presenta i vari progetti già attuati come l’imbiancatura delle aule del 
Ceccherelli, le ceramiche nell’ingresso della sala nei laboratori di sala e cucina, la bacheca 
imbiancata all’Einaudi, corridoio piano terra al Ceccherelli abbellito con le ceramiche e quelli da 
attuare come il patch per gli alunni dell’Enogastronomico con delibera del C.d.I. 11/12/17 che 
acquisteranno usando i ticket per le merende. Riguardo all’imbiancatura del Ceccherelli, in seguito 
alle polemiche che questa iniziativa ha generato tra alcuni insegnanti, il DS ribadisce il contenuto 
delle due circolari in merito per sottolineare anche l’importanza di far acquisire ai ragazzi  senso di 
responsabilità e senso civico. Inoltre sempre con delibera del C.d.I. dell’11/12/’17 si rende nota la 
possibilità di estendere la fruizione del bar-didattico anche al personale del Liceo sempre con i 
ticket. 
 



Nell’ambito del 5° punto si presenta l’Offerta Linguistica con sospensione del progetto Esabac 
Techno e proposta di Gemellaggi (E-Twinning), Erasmus+, Stage a Londra. Si presenta inoltre, per 
conoscenza, un progetto di alternanza Sc/Lav. (London-Ealing-stage) per 30 ragazzi dell’indirizzo 
Turistico Einaudi che prevede permanenza di 6 giorni/7 notti in mezza pensione o famiglia con 
stage lavorativo di 5 giorni in full/time con 40 ore certificate. 
 
A proposito del 6° punto si discute su quali periodi sia più opportuno calendarizzare l’Alternanza 
Sc/Lav. indicando di concentrarla nelle due settimane a cavallo delle festività pasquali e nella 2° e 
3° settimana di giugno . Dopo ampia discussione, il prof. Dell’Omodarme O. propone tale soluzione 
solo per L’Enogastronomico invitando la commissione a presentare per gli altri indirizzi soluzioni 
da approvare nel prossimo collegio. 
 

Il Collegio dei Docenti 
DELIBERA A MAGGIORANZA (Delibera n.17) 

con 76 a favore , 4 contrari, 0 astenuti 
di effettuare le attività di alt.sc./lav., per l’indirizzo enogastronomico, nelle 2 settimane a                                                             
cavallo di Pasqua e la 2° e la 3° di Giugno, rinviando la delibera per gli altri indirizzi al      . 

prossimo collegio 
 
Dopo quanto detto, il prof. Sofia, Funzione Strumentale Alternanza Sc./Lav, riferisce sul quesito 
riguardante l’opportunità o meno di far svolgere attività di alternanza Sc./lav. agli studenti del 
corso serale del Socio Sanitario. Secondo normativa del MIUR questa sarebbe un’opportunità e 
non un obbligo. La questione viene messa ai voti. 
 

Il Collegio dei Docenti 
Delibera all’unanimità (Delibera n.18) 

di non rendere obbligatoria l’attività di alternanza Sc./Lav. per il corso serale 
 
A questo punto il prof. Fosco illustra i risultati di un’indagine post -diploma riguardanti l’indirizzo 
enogastronomico da visionare in allegato. 
 
Riguardo al 7° punto all’o.d.g. il DS illustra, attraverso grafici, la situazione degli introiti e spese 
dell’anno finanziario 2017. Da ciò si evince che l’Einaudi incide maggiormente con il contributo 
volontario, rispetto al Ceccherelli. D’altra parte, l’Alberghiero con i banchetti e bar didattico 
contribuisce maggiormente ad aumentare le entrate rispetto al Tecnico. Va considerato, però, che 
si spende anche molto per l’Enogastronomico; quindi l’appello, rivolto agli insegnanti di 
laboratorio di cucina, è quello di contenersi maggiormente nelle spese per derrate alimentari, 
diminuendo la quantità nelle porzioni che i ragazzi mangiano a fine turno, limitandosi alle 
degustazioni. 
In chiusura del collegio, il prof. Macherini presenta un progetto di percorso on line per adulti su 
“Servizi Commerciali e Amministrativi” del Polo Bianciardi di Grosseto da visionare in allegato. 
 
Alle ore 17.30, esaurita la discussione sui vari punti all'o. d. g., la seduta è tolta. 

 
 
Il segretario                                                                                                    Il dirigente 
Prof. Laura Baronti                                                                                      Prof. Carlo Maccanti 
       


